

La théorie du " dessein intelligent " (Intelligent design)

Dans la seconde moitié des années 80, une théorie connue sous le nom de "dessein intelligent" est venue s'opposer à la théorie de l'évolution, aux Etats-Unis, soutenant que toute chose vivante est apparue non pas par hasard, comme le maintient le darwinisme, mais plutôt comme le résultat d'un "dessein intelligent".

Cependant, les défenseurs de ce mouvement ne déclarent pas ouvertement que c'est Dieu, le Seigneur des mondes, qui a créé tous les êtres vivants.

Décrivant le concept, Michael Behe, l'un de ses plus fervents partisans, dit : *"La théorie du dessein intelligent n'est pas une idée religieuse, bien que des dévots opposés à l'enseignement de l'évolution la citent comme arguments..."* (cf. "Design for living", *New York Times*, 7 février 2005)

Aucun musulman n'oserait dire, "Il y a un dessein intelligent" au lieu de "Dieu a créé" !

Il y a des partisans de la théorie du dessein intelligent également en Turquie. Cependant, en défendant cette théorie, ils cherchent notamment à imiter le style employé par leurs partenaires occidentaux, et sont prudents de ne pas évoquer toute référence au nom de Dieu.

Au lieu de dire, "Dieu a créé l'univers entier et tout ce qu'il y a à l'intérieur, vivant et non-vivant" dans leurs dires, ils utilisent à travers leurs discours, des expressions vagues comme "Il y a un dessein intelligent dans l'univers" donnant l'impression d'éviter délibérément de mentionner le nom de Dieu.

Bien sûr, il n'y a rien d'étonnant à ce que des non-musulmans, des athées et des philosophes utilisent une telle méthode.

Cependant, il est inacceptable pour quiconque se déclare musulman de constamment éviter de dire "Dieu a créé" et d'utiliser au contraire des termes tels que "une force a créé..." ou bien "le travail d'un dessein intelligent". C'est une approche qu'aucun musulman ne peut adopter, car cela sous-entend, "je ne veux pas dire Dieu, je dis plutôt qu'il y a une force, et un dessein intelligent". Or rien de tout cela n'est compatible avec l'Islam et le coran.

Eviter de dire que Dieu a créé toute chose, que tout a été conçu par Dieu, Seigneur des mondes, en disant seulement "Sois", et se référer seulement à un "dessein intelligent dans l'univers", ne peut être que le produit d'une mentalité qui a un manque de foi en l'existence de Dieu.

Même les enfants de primaire savent que c'est Dieu, et non pas un "dessein intelligent", qui a créé les cieux, les gazelles, les poissons, les agneaux, les pommes, les bananes, les grappes de raisins et les oranges.

A qui d'autre, à part Dieu, ces expressions telles que "dessein intelligent" et "force intelligente" peuvent-elles se référer ?

Avancer l'idée d'un dessein intelligent, en ignorant l'existence de Dieu est excessivement irrationnel et illogique.

Après un moment de réflexion, tout individu sensé et qui possède une conscience, comprendra que si la perfection dans l'univers semble être le fruit d'une conception, alors le créateur de cette perfection ne peut être autre que Dieu.

Il verra que toutes les entités de l'univers, vivantes ou non-vivantes, sont des manifestations de la sagesse, de la connaissance, du pouvoir, et de l'art créatif infinis de Dieu.

Par conséquent, il dira : "Dieu existe; Dieu a créé" plutôt que : "Il y a un dessein intelligent", ou "Il existe une force intelligente".

Comme nous le savons, les païens de la Mecque préislamique ont donné les noms de Dieu aux statues qu'ils ont sculptées de pierre et de bois avant de les prendre comme idoles.

Ils maintenaient que ces idoles, auxquelles ils donnèrent des noms tels que al-Lat, Manat et al-'Uzza, les avaient créées, leur avaient procuré leurs subsistances et avaient le pouvoir de les protéger. En bref, ils donnèrent des associés à Dieu en leur attribuant Ses noms.

Aujourd'hui, de manière similaire, des gens essaient d'en détourner d'autres de la croyance en l'existence de Dieu en abusant de Ses attributs suprêmes dans des notions telles que "dessein intelligent" et "force intelligente". C'est quasiment la même chose que d'adopter une idole en lui donnant le nom de dessein intelligent.

Le Coran nous dit ceci sur les attitudes des païens :

Ce ne sont que des noms que vous avez inventés, vous et vos ancêtres. Dieu n'a fait descendre aucune preuve à leur sujet. Ils ne suivent que la conjecture et les passions de (leurs) âmes, alors que la guidée est venue de leur Seigneur. (Coran, 53 : 23)

Les francs-maçons, utilisant la même logique, parlent dans leurs récits d'une "force absolue" ou d' "une conscience" qui dirige l'univers, mais ce à quoi ils font référence n'est définitivement pas Dieu.

Apparemment, les adhérents du dessein intelligent emploient exactement la même logique que l'on trouve chez les dres maçonniques.

Dieu n'a pas besoin de plan pour créer

Nous devons être conscients que Dieu, le Seigneur des cieux et de la terre, n'a pas besoin de faire un plan pour créer. Dieu est dénué de toutes ces imperfections.

Nous pouvons exprimer la perfection des créatures de Dieu en disant qu'il s'agit d'une perfection comme si elle avait été conçue, mais c'est tout.

Il est suffisant pour Dieu de dire "Sois" pour qu'un objet ou évènement existe comme Il le veut.

Dans des versets, il a été révélé que :

Quand Il veut une chose, Son commandement consiste à dire : "Sois" et c'est. (Coran, 36 : 82)

Il est le Créateur des cieux et de la terre à partir du néant ! Lorsqu'Il décide une chose, Il dit seulement : "Sois", et elle est aussitôt. (Coran, 2 : 117)

Les explications du "dessein intelligent" peuvent être un sérieux danger pour les individus attirés par la religion

Aujourd'hui, au 21ème siècle, le monde entier est en train de se détourner de ces idées matérialistes et athées.

Chaque jour qui passe, on comprend mieux que le darwinisme, loin d'être une théorie scientifique, est irrationnelle et invalide ; et il y a une tendance vers une croyance sincère en Dieu.

L'un des exemples les plus frappants est celui d'Anthony Flew, le célèbre scientifique qui a passé sa vie à embrasser l'athéisme. Dans une interview qu'il a donnée quelques mois auparavant, Flew a annoncé qu'il avait abandonné l'athéisme pour croire en Dieu.

De la même manière, plusieurs scientifiques, artistes et politiciens ont aussi déclaré leur intérêt et leur curiosité vis-à-vis du Coran.

Ceci dit, des termes comme "dessein intelligent" qui manque de sincérité et de conscience islamique, pourraient avoir un effet négatif sur les gens qui ont une attirance sincère vers la foi. Des expressions voilées et vagues de ce genre peuvent mener ces gens à tendance religieuse à tomber dans le doute et l'inconsistance, dans la confusion et le trouble.

Le "dessein intelligent" est une autre distraction de Satan

En rejetant une telle déclaration comme celle de l'évolution, on doit être prudent à ne pas devenir la proie d'autres ruses de Satan. L'un des principaux objectifs de Satan est d'empêcher la reconnaissance de Dieu par tous les moyens possibles, et d'amener les gens à ignorer Son rappel.

Il y a ceux que Satan n'a pu avoir avec le concept de l'évolution. Mais s'il peut les divertir dans une autre direction, telle que celle du "dessein intelligent" il arrivera de nouveau à ses fins en éloignant les gens du rappel de Dieu.

La manière dont Satan apparaît au nom de la vérité et cause la déviation des gens en leur obstruant la vérité est révélée dans le Coran :

Puisque Tu m'as mis en erreur, dit (Satan), je m'assoierai pour eux sur Ton droit chemin, Puis je les assaillirai de devant, de derrière, de leur droite et de leur gauche. Et, pour la plupart, Tu ne les trouveras pas reconnaissants. (Coran, 7 : 16-17)

On doit savoir que renverser la théorie de l'évolution et révéler que le principe du hasard est invalide démontrent tous deux l'existence de Dieu, qui a tout créé et non pas celle d'un dessein intelligent.

Dire, "S'il n'y a pas d'évolution, alors il y a un dessein intelligent" n'est rien d'autre que d'adopter encore une autre fausse idole pour remplacer celle de l'évolution.

Ce qui convient à un musulman est d'adopter le chemin des prophètes et messagers comme il l'est mentionné dans le Coran

Les musulmans ne sont pas obligés de suivre tel ou tel mouvement scientifique, mais ils doivent suivre la voie des prophètes et des messagers que le Coran cite comme modèle, et suivre l'exemple de ces individus bénis.

Quand ils communiquaient leurs messages, les prophètes utilisaient un style clair, distinct, décisif et compréhensible. Ils rendaient le message parfaitement clair concernant l'existence et l'unicité de Dieu, qu'il n'y a d'autre dieu que Lui, et qu'Il a créé toute chose ; et ils appelaient les gens à ne servir que Lui. En prêchant ce message, aucun d'entre eux ne cessait de répéter le nom de Dieu de manière courageuse et ouverte.

Certains versets décrivant ces caractéristiques des prophètes sont comme suit :

Nous envoyâmes Noé vers son peuple. Il dit : "Ô mon peuple, adorez Dieu. Vous n'avez pas d'autre divinité en dehors de Lui. Ne le craignez-vous pas ?" (Coran, 23 : 23)

Et Ibrahim, quand il dit à son peuple; "Adorez Dieu et craignez-Le, cela vous est bien meilleur si vous saviez." (Coran, 29 : 16)

Ô mes deus compagnons de prison ! Qui est le meilleur : des seigneurs éparpillés ou Dieu, l'Unique, le Dominateur Suprême ? Vous n'adorez, en dehors de Lui, que des noms que vous avez inventés, vous et vos ancêtres, et à l'appui desquels Dieu n'a fait descendre aucune preuve. Le pouvoir n'appartient qu'à Dieu. Il vous a commandé de n'adorer que Lui. Telle est la religion droite ; mais la plupart des gens ne savent. (Coran, 12 : 39-40)

Quand leur frère Lot leur dit : "Ne craignez-vous pas (Dieu) ? Je suis pour vous un messager digne de confiance. Craignez Dieu donc et obéissez-moi." (Coran, 26 : 161-163)

Et au [peuple de] Madian, [Nous avons envoyé] leur frère Chou'aïb : "Ô mon peuple, adorez Dieu car vous n'avez pas d'autre divinité que Lui. Une preuve vous est venue de votre Seigneur. Donnez donc la pleine mesure et le poids et ne donnez pas aux gens moins que ce qui leur est dû. Et ne commettez pas de la corruption sur la terre après sa réforme. Ce sera mieux pour vous si vous êtes croyants." (Coran, 7 : 85)

Dieu est en vérité mon Seigneur et votre Seigneur. Adorez-Le donc. Voilà un droit chemin. (Coran, 43 : 64)

Comme nous l'avons vu, aucun des prophètes cités dans le Coran n'a jamais fait allusion à des concepts tels que "dessein intelligent". Chacun d'eux a déclaré clairement le commandement de Dieu en L'appelant par Son nom exalté.

Il incombe à tout musulman qui suit la voie du Coran et de notre bien-aimé Prophète Mohammad (pbsl) de prendre les prophètes comme guide et d'adopter leurs valeurs morales supérieures, leurs attitudes

exemplaires et leur style comme modèle.

<https://www.harunyahya.info/fr/articles/la-theorie-du-dessein-intelligent-intelligent-design>